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“上个月运送去梅山码头的那
个 450 吨‘大块头’运输过程还顺
利吗？你们公司大件产品运送过程
中还有什么是需要我们政府部门配
合的⋯⋯”前天上午，记者跟随北
仑区春晓街道党工委书记严文龙来
到宁波中能连通机械有限公司，一
走进厂区，严文龙就向公司项目副
总经理陈刚问起上月助企服务的新
进展。

宁波中能连通机械有限公司是
一家致力于石化设备制造安装的企
业。企业主要生产各类加热炉、余
热锅炉、压力容器、炉附件及配件
等产品，而这些产品大多是上百吨
的“大块头”，每次把产品从厂区
运往港口这个过程就成了企业绕不
开的大问题。

上个月中旬，为了运送价值
180 万欧元的订单——450 吨重的
加热炉去伊拉克，严文龙特别向区
里申请，组成了一个大件设备运输
工作专班，协调交通、路政、市政
等部门，分别对相关路段的交通信
号灯、指路牌、路障等进行拆除、
清除及恢复。

“虽然运送过程很顺利，但每
次前期的沟通和准备需要耗费大量
的精力和时间。”陈刚介绍，从去

年下半年开始，公司的业务开始复
苏，来自英国、美国、俄罗斯、中
东等地的订单纷至沓来，申请运送
大件产品的频率也越来越高，和各
个部门的沟通成本成了让企业头疼
的问题。陈刚讲述了自己的担心：

“下半年又要陆续出货了，可能会
比以往更加频繁。”

“我们今天来就是想看看，怎
么把这个大件设备运输工作专班的
工作流程固定下来，方便企业接下
来的大件产品运输。”严文龙当即
表明了来意。陈刚不禁喜上眉梢：

“太好了，如果能把流程定下来，
我们就敢放心大胆地接单了。”

在厂区车间里，陈刚带着严文
龙实地探查了“大块头”的体量。
公司综管部经理袁飞在现场向严文
龙复盘运送情况。“上个月中旬运
往伊拉克的急单就是这种加热炉，
总重量达到 450 吨，拆分后送往梅
山码头装船。其中，单件货物最大
重量约 28 吨，单件货物最大运输
尺寸长 10 米，直径 5.5 米，高度达
到 5.5 米。”

“整个路程多长？要拆几个红
绿 灯 、 几 个 指 路 牌 、 多 少 个 路
障？”严文龙问得非常仔细，还不时
用笔记录下来。“从厂区到梅山码头
整个路程约 13 公里，整个运送过程
我们花了 2 个多小时，中间拆了 2 个
红绿灯、10 个指路牌⋯⋯”袁飞回

答得也很细致。
“ 除 了 街 道 的 各 个 部 门 ， 交

管、交警、运管、城管等几个相关
部门也会涉及。”严文龙在自己的
本子上把涉及大件设备运输工作专
班的相关部门再次梳理了一遍，并
听取了企业建立相关流程机制的建
议。“回去后，我们将和各个涉及
的部门确定具体联系专员，组建一
个大件设备运输工作专班，定期和
你 们 企 业 沟 通 需 求 。” 严 文 龙 表
示，希望能让这些“大块头”顺利
扬帆远航。

“这真是解决了我们一个大问
题！”陈刚表示，通过这几次货物

出厂，他深深感受到了北仑区政
府、春晓街道及相关部门对企业的
关心、重视和解决问题的诚意。今
年初，企业已经把全部的生产线转
到了春晓厂区，现在正开足马力赶
订单。

临别前，陈刚也给严文龙讲了
几个振奋人心的好消息，去年底，
英国一家失联的老客户又重新找到
了 他 ， 下 了 100 万 欧 元 的 订 单 。

“今年一季度，我们订单已有 2.5 亿
元，海外订单占了六成，比去年翻
了一番，接下来我们还会继续出海
接触更多的订单，把受疫情影响失
去的客户迎回来。”

整合部门服务,助力百吨“大块头”出海
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“我们的大棚里配备了空调和
水肥一体化系统⋯⋯”见到杨一昕
时 ， 这 名 镇 海 澥 浦 镇 的 “95 后 ”
海归正在自家新建的南岚湾水果番
茄基地里，向网友直播分享日常。

“平时直播主要是带货，目前粉丝
量不错。”他告诉记者。

杨一昕读高中时，父亲杨乾雄
承包土地干起了农业，种植蔬菜、
水果，发展至今已有一定规模，并
在宁波拥有了知名度。高中毕业
后，杨一昕选择去加拿大学习农
业，“虽然当时父亲务农已不再是

‘面朝黄土背朝天’，但依旧处于发
展初期。加拿大农业比较发达，我
就选择了农业科学专业，想出去学
习一些先进经验。”

当初选农业科学时，杨一昕觉
得这个专业“很酷”，但到了加拿
大才发现，整个系只有两名中国学
生，心里不免有些失落。“但既然
出来了，总要学有所获吧。”5 年
海外求学生涯，他学得很认真。

2018 年，杨一昕回国，在上
海一家农业公司工作。“当时公司
有一个项目投资挺大，我和父亲聊
起时，他说，‘宁波对农业的扶持
力度很大，还有比那更大的项目，
要不你回来吧’。”就因为父亲这句
话，次年，杨一昕选择回到澥浦，
开始务农人生。

作为新农人，既要能吃苦，也
要能动脑筋。“风吹雨淋是常有的
事 。” 杨 一 昕 每 天 奔 走 在 田 间 地
头，和前辈们交流经验。同时，他
开发了线上销售端和直播，销量比
以前翻了一番。

作为新农人，更要风物长宜放
眼量。在杨一昕看来，扩大投资升
级农场，势在必行。去年，南岚湾
精品水果园开建，他选择进驻这
里，打造水果番茄基地。

“基地建设标准高，虽然投资
较大，但值得一试。”从去年底开
始，杨一昕就一心扑在 70 亩水果
番茄基地的建设上，从最初的设计
规划到现在的施工，均一手操办。

“每天清晨 6 时起床，一直干
到天黑，好多事情要从头学起，不

错过每一个环节，这样日后管理才
能得心应手。”虽然累，但杨一昕
忙得很有成就感，目前基地的第一
批水果番茄已经种下。

“这是水肥一体化系统，可以
自动灌溉、施肥、开关膜，还能测
温度、湿度。有了这套系统，以前
10 个人干的农活，现在一键就能
完成，大大节省了人力成本。”杨
一昕指着自家这套目前农业领域的
先进设备说，“老一辈说农民靠天

吃饭，有了科技化手段，农业生产
的风险大大降低。”

把最宝贵的青春岁月献给辛
苦的农业，杨一昕没有后悔这个
选 择 ：“ 今 年 的 政 府 工 作 报 告 指
出，一体推进农业现代化和农村
现代化，强化农业科技和装备支
撑 。 作 为 向 农 而 行 的 年 轻 一 辈 ，
我要更加努力，也希望田地里的
年轻人越来越多，我们的农业越
来越青春。”

父亲一句话，“95后”海归回乡务农

杨一昕在大棚里直播。 （沈孙晖 摄）

溪水潺潺，片片樱花飘落，北仑和鸽村的这一段太河路约长200米，美到开挂。据悉，这里的樱花品种均为2010年从日本引进的
染井吉野樱花，和京都“哲学之路”上的樱花为同一品种。

和鸽村村支书张培义告诉记者，现在樱花已进入盛开期，花期15天至20天。想来赏花的市民可以自驾导航至北仑和鸽村，或乘
坐轨道交通1号线至中河路站，再换乘790路公交车至和鸽站下。 （孙肖 索向鲁 摄）
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本报讯（记者俞越）春启生机，
春 雷 阵 阵 。近 日 ，一 组“ 学 习 二 十
大 机关甬担当”系列视频在甬派
客户端播出，引发广泛热议，10 期
节目累计播放量超 180 万，激荡起
催人奋进的铿锵足音。

据了解，该系列视频由市直机关
工委和甬派客户端共同推出，10名来
自市直机关不同岗位的青年党员干
部以分享党的二十大报告中印象最
深刻的一句话为切入点，结合自身的
实际工作，通过讲故事、表决心、展信
心的展现形式，推动学习宣传贯彻党
的二十大精神往深里走、往实里走、
往心里走，将精神力量转化成投身建
设现代化滨海大都市、打造中国式现
代化市域样板的实际行动。

作为一名从事综合交通规划建

设工作的发改青年干部，侯琳洁表
示，她将脚踏实地、求知探索，认真
擘画每一张交通蓝图，努力服务每
一个交通项目，争当一名优秀的“开
路先锋”。

如何在社会基层坚持和发展新
时代“枫桥经验”？交警中队青年民警
章晓锋说，他将做到“现场必到、隐患
必治、事故必防、伤员必救”，当好建
设现代化滨海大都市的忠诚守护者。

青年兴则国家兴。立足新时代
新征程，宁波青年党员干部学深悟
透党的二十大报告
中提出的新思想、
新判断、新目标、新
举措，以青春的能
动力和创造力奏响
澎湃春潮。

机关甬担当！
听宁波青年党员干部这样说

扫码看视频

本报讯（记者董娜 实习生裘
新蕾 通讯员胡晟侃 张琳）不久
前，一名聋哑人来到江北洪塘街道
便民服务中心办理业务，一开始因
为沟通问题，没能顺利对接。大厅里
的志愿者立刻上前，将其引导到新
设的“无障碍窗口”，工作人员利用
交流本，耐心、细致地了解了这名居
民的需求，很快在相应窗口完成了
业务办理。

事关广大群众切身利益，处在
服务群众、服务社会的最前沿，这样
贴心优质的服务，在各个乡镇（街
道）便民服务中心随处可见。

近日，在全市乡镇（街道）便民
服务中心标准化建设现场会上，我
市首批示范型标准型乡镇（街道）便
民服务中心名单正式出炉：江北区
洪塘街道等 32 家示范型便民服务
中心、海曙区石碶街道等 62 家标准
型便民服务中心，在现场获得授牌。

去年以来，随着全市积极开展

示范型标准型便民服务中心创建行
动，各乡镇 （街道） 按照规范场所
建设、规范政务行为、完善窗口管
理和加强人员队伍建设等 20 条细
化举措及 56 条具体建设标准，有
序有效推进基层政务平台升级改
造，使得我市基层便民服务功能、
管理服务水平和办事对象服务满意
度有了显著提升。

据统计，目前全市 156 家便民
服务中心共设置窗口 2083 个，办
理 事 项 数 170 余 个 ， 年 办 件 量 约
960 万件，占全市办件总量的 40%
以上，服务满意度达到 99%。此次
评选出的 32 家示范型便民服务中
心和 62 家标准型便民服务中心，
已占到全市乡镇 （街道） 便民服务
中心总数的 60.26%。

为了进一步方便百姓办事，目
前，各便民服务中心正从功能全、服
务优、环境佳上下功夫，进一步提升
服务水平。

服务有温度，办事“不折腾”

我市首批示范型标准型
乡镇（街道）便民服务中心授牌

本报讯（记者孙吉晶 通讯员
吴劼阳 蒋攀） 近日，一场别开生
面的“我们的村晚”在宁海县桑洲
镇屿中村文化礼堂拉开帷幕，与以
往“村晚”由镇、村负责组织的方
式不同，这次演出的所有事务由一
家传媒文化公司操办，政府成了

“甩手掌柜”。这是宁海首次由第三
方公司运行农村文化礼堂。

屿中村户籍人口有 260 户 695
人，地处偏僻高山地区，村里绝大
多数青壮年外出务工经商，村里虽
建有文化礼堂，但一年也搞不了几
次像样的活动，留守村民的文化生
活十分单调。在宁海，类似屿中村
的村庄有上百个。今年，宁海决定
借助社会化力量运行文化礼堂，屿
中村成了首批试点村之一。

“这是近几年来我们村质量比
较高的一次演出。”屿中村文化礼
堂管理员应菊燕说，尽管下着雨，
仍有不少村民吃完饭后直奔礼堂。

这次演出，节目有越剧、舞蹈、流
行歌曲串烧等，内容比较丰富，有
的表演者是科班出身的专业越剧演
员，很受村民的欢迎。

第三方入驻机构华弘文化传
媒公司负责人告诉记者，为满足
村民需求，他们在组织演出前先
到村里进行了摸底，了解到村里
主要是老年人，就策划了以越剧
为主的一台“村晚”，真没想到会
这么受欢迎。

“桑洲镇各类文化人才十分短
缺，借助第三方力量，可以为偏僻
的 山 区 村 文 化 礼 堂 注 入 新 的 活
力。”桑洲镇党委宣传委员应翔科
说。今年，镇里将先行试点 3 个山
区村庄，由第三方组织讲座、晚
会、敬老服务等各类礼堂活动，指
定专人负责礼堂的日常运行和管
护，并通过“传、帮、带”，挖掘
一批礼堂管理的本土人才，让山区
村庄的文化礼堂“活起来”。

宁海试点由第三方
运行农村文化礼堂

本报讯（记者廖惠兰 通讯员
郑志玥 吴海霞）近日，记者从宁波
市文化馆获悉，国家艺术基金（一般
项目）2023年度资助项目名单日前发
布，宁波 3 个项目上榜，分别是艺术
人才培训资助项目中的民族声乐理
论研究与评论人才培训（宁波大学）、
朱金漆木雕创新设计人才培训（浙江
万里学院）及青年艺术创作人才资助
项目中的于维花（宁波财经学院）。

其中，以浙江万里学院为主体，
联合宁波朱金漆木雕艺术馆、宁波

朱金漆木雕文化发展有限公司开展
的朱金漆木雕创新设计人才培训项
目，是鄞州区非遗领域获得的首个
国家艺术基金资助项目。

宁波朱金漆木雕历史悠久，品
类丰富，蜚声海内外，2006 年荣
列首批国家级非物质文化遗产名
录。作为根植于浙东地域优秀而古
老的民间艺术，集木雕、髹漆、妆
金于一体的民间手工技艺，朱金漆
木雕蕴含着中华民族特有的气质和
文化素养。

宁波3个项目获国家艺术基金资助
公司“大块头”出海的资料照片。


